

Anapo dice que suben pérdidas y en Santa Cruz aceleran declarar desastre

Las pérdidas económicas para los productores de oleaginosas y trigo, a causa de la sequía, se incrementaron en la última semana de 122 a 147 millones de dólares, informó ayer el gerente general de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Rolando Zabala. En Santa Cruz, 14 municipios aceleran sus trámites para declararse en desastre, con lo que la Gobernación podrá declarar emergencia departamental.

Zabala dijo que hay 511.000 hectáreas sembradas de maíz, sorgo, girasol y trigo con más de un 80 por ciento de afectación y que las pérdidas tienden a incrementarse si no llueve en los próximos 10 días.

Ante esta situación, el representante de Anapo indicó que se necesita no solamente la declaratoria de emergencia departamental, sino nacional porque, de lo contrario, será difícil resolver el problema. “El Gobierno nacional, ya conocedor de esta situación, ha mostrado su predisposición para sacar normativas que permitan, primeramente, poder reprogramar y refinanciar todos los créditos que no han sido honrados por parte de los productores”, explicó.

Agregó que en Santa Cruz, hasta el momento, ocho municipios están a punto de completar la documentación para ser declarados en desastre; sin embargo, hay otros seis que todavía están en proceso de contabilización de pérdidas y recolección de documentos.

Asimismo, Zabala dijo que los productores esperan la respuesta del Gobierno nacional que se comprometió a entregar hoy un paquete de medias para afrontar los efectos de la sequía en el sector agropecuario. Sin embargo, además de la reprogramación de deudas, señaló que los productores necesitan otras facilidades para encarar la siembra de verano, que inicia en noviembre. “Son dos tipos de créditos (que se necesitan): para la mora y para los gastos operativos (que requiere la siembra)”, indicó.

Por otro lado, explicó que el cultivo de la soya también se vio seriamente afectado en la campaña de invierno, puesto que de las 300.000 hectáreas proyectadas para la siembra sólo se cumplió con un tercio. No obstante, los productores aún tienen esperanzas de incrementar la siembra si es que llueve en los próximos 10 días.

Chuquisaca con daños

El gobernador Esteban Urquizu informó ayer que, desde enero hasta julio de este año, 25.372 familias fueron afectadas por la sequía en 19 municipios del departamento de Chuquisaca.

Dijo que por la falta de agua la producción disminuirá de manera considerable y que aún falta determinar el porcentaje de las pérdidas.

Urquizu precisó que la sequía afectó 23.888 hectáreas de cultivos de papa, maíz, trigo, ají, hortalizas, árboles frutales y otros, y subrayó que la Gobernación trabaja en las acciones para mitigar ese desastre.

En Chuquisaca, Gobierno inicia la siembra de papa en el municipio de Tomina

El departamento de Chuquisaca empezó el fin de semana la siembra de papa coordinada con el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT). Al menos 13.145 quintales de semilla de papa fueron entregadas en la localidad de Sobo Sobo, en el Municipio de Tomina, Provincia Zuñadez, a 170 kilómetros de la ciudad de Sucre.

El coordinador nacional del programa de fortalecimiento a la producción de papa, señaló que con buenas prácticas agrícolas se establecerán 720 nuevas hectáreas de este cultivo en 15 Municipios de este departamento, permitiendo fortalecer la economía de 2.519 familias de la región, según un boletín de prensa institucional.

En total, Bs. 4.710.080,00 fueron invertido en la adquisición de la semilla cuyo aporte mayor, del 70%, proviene del Programa de Fortalecimiento a la Producción de Papa (PFPP) dependiente de la Institución Pública Desconcentrada Soberanía Alimentaria (IPDSA).

El alcalde de Tomina, Germán Sifuentes, agradeció al gobierno por la entrega de semilla. "En ninguno de los gobiernos anteriores hubo tanto apoyo para las comunidades agropecuarias, estemos estrenando sistema de riego para evitar el tema de la sequía, por eso los productores estamos bien agradecidos con el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras".

La semilla de papa entregada corresponde a la variedad "Desiree".

El Deber

INRA sanea más de 14.000 hectáreas en Santa Cruz

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, por intermedio del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), entregó este fin de semana un total de 491 títulos ejecutoriales, con una superficie saneada y titulada de 14.773 hectáreas, en beneficio de 604 productores agrícolas de seis municipios de las provincias Sara, Obispo, Ichilo y Santistevan (Santa Cruz).

El director departamental del INRA Santa Cruz, Sergio Imana, manifestó que en esta entrega se favorecieron a 225 mujeres y 405 varones, en tanto que cinco resultaron ser personas jurídicas.

Anuncian decena de medidas para enfrentar aguda sequía

El presidente Evo Morales prevé anunciar hoy, en Challapata (Oruro), una decena de decretos que fueron analizados y aprobados por el gabinete ministerial en una reunión de emergencia, que tuvo lugar en Palacio de Gobierno, y cuyo propósito es implementar medidas para paliar la aguda sequía que castiga al sector agropecuario del país.

La presentación de las normas se realizará en el acto de conmemoración de la Revolución Agraria y Productiva, donde fueron convocadas varias organizaciones sociales y campesinas.

"El gabinete evaluó cómo vamos a avanzar en puntos concretos y hemos definido varias cosas. Este martes, el presidente Evo Morales va a hacer los anuncios. Se tratará de responder a las necesidades que nos han manifestado los productores. Las incidencias de la sequía en la producción son considerables este año. Podemos decir que es el peor año en la producción agrícola", dijo el ministro de Desarrollo rural, César Cocarico.

Sin embargo, no quiso adelantar cuáles eran los detalles de los decretos. Lo mismo dijo el ministro de Gobierno, Carlos Romero, quien se limitó a señalar que las normas responderán a “los temas del área rural donde se contempla la situación de la sequías y de las emergencias”.

Propuestas en carpeta

Otras autoridades del Gobierno aseguraron que serán entre 10 y 11 los decretos que serán anunciados y que consideran algunas de las propuestas presentadas por la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y que no incorporan las estimaciones de los municipios, ya que este sector no presentó ninguna evaluación técnica de sus pérdidas.

Entre las nuevas normativas, también se hará conocer las bases del funcionamiento del Fondo de Desarrollo Indígena, donde se recalcará el cumplimiento de la Ley 181 de Administración de Bienes y Servicios.

Por su parte, el vicepresidente de la Federación de Asociaciones Municipales (FAM), Hugo Valverde, espera que el Gobierno resuelva de forma urgente la dotación de agua para el consumo humano y animal, además de forraje, y una planificación estructural que contemple la construcción de presas, atajados y perforación de pozos.

En el ámbito del uso de semillas transgénicas, el ministro Cocarico adelantó que será difícil dar curso a esta demanda “por razones constitucionales”.

Sin embargo, hoy se sabrá si el Gobierno libera la importación de maíz para paliar la escasez de este grano, que es transversal para la producción avícola, porcina y bovina doble propósito; carne y leche.

Lectura sectorial

Desde la CAO, el presidente, Julio Roda, indicó que el sector agropecuario cruceño espera con expectativa el paquete de medidas anunciado para hoy.

Dijo que aguardan la reprogramación de deudas con la banca, casas comerciales y agroindustria, y un fondo para reactivar la producción.